



HPV Jahreshauptversammlung (JHV) 2024

**Donnerstag, 20. August 2024, 18.30 -21.15 Uhr,
in der Politischen Bildungsstätte Haus Berlin**

PROTOKOLL

Anwesende:

55 Mitglieder, davon die Vorstandsmitglieder
Ehrevorsitzender Dr. Karl Birker, Dr. Joachim Scherrieble (Vorsitzender), Heinz (Mecki) Jordan (stellv. Vorsitzender), Helmut Friese (Schatzmeister), Ferhat-Atilgan Kara (Schriftführer), Harald Spitzer (Städtebeauftragter Chard & Northam) Thomas Wendt (Städtebeauftragter Fiuggi) Monika Bartels-Röker (Städtebeauftragte Vitré & Mondeville), Hans-Jürgen Schünemann (Städtebeauftragter Orastie), Uschi Thiel (Städtebeauftragte Haldensleben), Dani Meyer (Jugendbeauftragte), Karin Wendt (Beisitzerin, Ratsmitglied), Alexandra Girod (Beisitzerin, Ratsmitglied), Margrit Niemann (Beisitzerin, Ratsmitglied), Solvei Strauss (Vertreterin der Stadt Helmstedt).

Entschuldigt fehlt:

Ehrenmitglied Jürgen Eggstein, André Lindner (Städtebeauftragter Swetlogorsk)

TOP 1: Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der JHV 2023

Vorsitzender Joachim Scherrieble eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden 55 Mitglieder sowie die Gäste des HPV. Er betont den europäischen Zusammenhalt und die (zunehmende) Bedeutung von Städtepartnerschaften und internationalen Begegnungen in gesellschaftlich schwierigen Zeiten.

Bei zwei Enthaltungen wurde das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung einstimmig angenommen.

Joachim Scherrieble bittet die Anwesenden, sich im Gedenken an die verstorbenen Mitglieder und die ehemalige Städtebeauftragten zu erheben.

TOP 2: Bericht des Vorsitzenden und der Städte- und Jugendbeauftragten

Dr. Scherrieble informiert die Mitglieder u.a. über den vom Vorsitzenden weiter aktiv vorangetriebenen Generationswechsel im Vorstand – und freut sich über weitere erfolgreich begleitete „Staffelstab-Übergaben“.

Als weiteren Schwerpunkt nennt er den weiteren Ausbau von Kooperationsprojekten und Kooperationspartnern, die im Vorstand gut überlegt werden; passende Partner werden gesucht. Die Kreismusikschule ist einer der Partner, genauso wie der Helmstedter Sportverein oder die Bürgerstiftung Ostfalen.

Mondeville und Vitré (Monika Bartels-Röker):

Monika Bartels-Röker berichtet über das 50-jährige Jubiläum, das letztes Jahr mit und in Mondeville gefeiert wurde. Für dieses Jahr erfolgte die Einladung nach Helmstedt. Vom 01.11. - 03.11. kommen Gäste aus Mondeville nach Helmstedt. Es wird ein Orchester im Brunnentheater stattfinden.

Angekündigt wurden etwa 55 Personen die nach Helmstedt kommen. Zum Jahresende (02.12.-06.12.2024) soll eine Gruppe aus Vitré zum Weihnachtsmarkt nach Helmstedt kommen.

Ausblick ins Jahr 2025: Eine Frankreichfahrt ist für das vierte Wochenende im September geplant.

Zum Abschluss dankt der Vorsitzende erneut dem bisherigen Beauftragten für Vitré Mecki Jordan, der u.a. zum Ehrenbürger der Stadt Vitré ernannt worden war, einer – so der Vorsitzende - sehr schönen und außergewöhnlichen Geste und Ehre seitens der Partnerstadt Vitré.

Chard und Northam (Harald Spitzer):

Im vergangenen Sommer sind 23 Personen aus Chard nach Helmstedt gekommen.

Zudem war Clive Sanders (Poet), in Helmstedt in Schulen unterwegs und gab Workshops zum Thema „Frieden“. Ausdruck der Kooperation mit der Londoner Gruppe „Never Such Innocence“ war außerdem eine Veranstaltung im Juleum.

Vom 26.06. - 03.07. fand die Fahrt in die englischen Partnerstädte statt. Es wurde in Familien und in Frühstückspensionen übernachtet.

Vier Jahre nach der Bitte an den HPV, sich um die neue Partnerstadt Northam (seit der Fusion Helmstedt / Büddenstedt) zu kümmern und hieraus erfolgter zahlreicher Kontakt-Versuche konnte unser Besuch genutzt werden, um neue Kontakte zu knüpfen. In Northam es gibt es momentan offenbar kaum Gastfamilien.

Albuquerque (Carsten Flohr):

Vom 26.09.-17.10. fliegen insgesamt 21 Personen mit in die USA. Die Rundreise beginnt ab San Francisco, führt durch verschiedenste Nationalparks und Städte wie Los Angeles und Las Vegas und endet in Albuquerque. Alle Teilnehmenden kommen in Gastfamilien unter. Einer der großen Highlights wird der Besuch der Balloonfiesta in Albuquerque sein.

Fiuggi (Thomas Wendt):

Im letzten Herbst fand ein Schüleraustausch mit 26 Schülern nach Fiuggi statt, der Rückbesuch war im Frühjahr 2024. Wendt erinnert an einen Antrag des HPV im gemeinsamen Programm des deutschen und italienischen Bundespräsidenten zur Förderung deutsch-italienischer Partnerschaftsprojekte, der jedoch leider keinen Zuschlag bekommen hat.

Für die Fahrt im Herbst 2024 sind 60 Personen angemeldet.

Im Mai 2026 ist das 40-jährige Jubiläum der Städtepartnerschaft. Die Fahrt nach Fiuggi hierzu ist bereits in Planung.

Orastie (Hans-Jürgen Schünemann):

Hans-Jürgen Schünemann erinnert an das Fußballturnier mit Jugendlichen aus Orastie in Braunschweig-Rautheim. Jugendaustausche sind weiterhin gewünscht (auch vor dem Hintergrund der historischen Entwicklung: Helmstedter Schulklassen sind sehr gerne nach Rumänien gefahren, allerdings jahrelang keine Gegeneinladung).

Zur 800 Jahr Feier von Orastie fährt eine kleine Delegation nach Rumänien.

Jugendbeauftragte (Dani Meyer):

Das mit allen Partnerstädten geplante Jugendcamp in Kooperation mit der Bürgerstiftung Ostfalen mit Sportevents und kleineren Ausflügen ist ausgefallen. Es kamen nur Anmeldungen aus Orastie, die ursprünglich doppelt so viele Jugendliche senden wollten wie vorgesehen – und letztlich sehr kurzfristig absagten.

Noch im Herbst 2024 sollen Einladungen an alle Partnerstädte zum Jugendcamp im Juli 2025 versandt werden.

TOP 3: Bericht des Schatzmeisters

Helmut Friese stellt den Kassenbericht für 2023 vor:

Im Jahr 2023 gab es Einnahmen in Höhe von 6.464,82 € und Ausgaben in Höhe von 19.371,42 € sowie Spenden in Höhe von 148,90 €

Der Kassenbestand 2023 beträgt 12.615,02 €.

TOP 4: Bericht der Kassenprüferinnen

Martina Dau stellt den Prüfbericht der Kassenprüfer vor.

Am 25.07.2024 fand gemeinsam mit Birgit Struck die Kassenprüfung statt. Es gab keine Beanstandungen; alles wurde korrekt gebucht. Als Feststellung nannten sie hohe Kosten des Besuchs aus Orastie.

Sie stellte den Antrag zur Entlassung des Vorstandes. Bei acht Enthaltungen wurde der Vorstand einstimmig entlastet.

TOP 5: Wahlen

Alexandra Girod wird zur Wahlleiterin gewählt.

Es folgt die Wahl des 1. Vorsitzenden - Vorschlag: Dr. Joachim Scherrieble.
Bei einer Enthaltung wurde Joachim einstimmig wiedergewählt.

Es folgt die Wahl des Schatzmeisters - Vorschlag: Helmut Frieze
Helmut Frieze wurde einstimmig zum Schatzmeister bis zur JHV 2025
wiedergewählt.

Es folgt die Wahl zum Beauftragten für Svetlogorsk – Vorschlag: André Lindner.
André Lindner wurde einstimmig wiedergewählt.

Es folgt die Wahl zum Beauftragten für Orastie – Vorschlag: Hans-Jürgen Schünemann.
Hans-Jürgen Schünemann wurde einstimmig wiedergewählt.

Es folgte die Wahl zum Beauftragten für Fiuggi - Vorschlag Thomas Wendt.
Thomas Wendt wurde einstimmig wiedergewählt.

Es folgte die Wahl zum Beauftragten für Haldensleben – Vorschlag: Susanne Otto.
Susanne Otto wurde einstimmig gewählt.

Es folgte die Wahl der Kassenprüfenden:
Als Nachfolger für Martina Dau wird Hans-Dieter Baumgarten vorgeschlagen und
einstimmig bei einer Enthaltung gewählt.

TOP 6: Verschiedenes

Ein Mitglied bringt seine Meinung zum Ausdruck, dass die Mitgliedsbeiträge zu
niedrig seien. Der Vorsitzende sagt zu, dies im Vorstand zu prüfen und in der
nächsten JHV zu berichten

Ferhat-Atilgan Kara
(Schriftführer)

Dr. Joachim Scherrieble
(1. Vorsitzender)